

EL DIARIO PALENTINO

Defensor de los intereses de la capital y la provincia

EL MAS ANTIGUO Y DE MAYOR CIRCULACION

Año XIX

PRECIO DE SUSCRIPCIÓN
En la capital, un mes..... 1 peseta
Fuera, trimestre..... 4 —
Número suelto, 5 céntimos

Martes 17 de Diciembre de 1901

Se se devuelven los originales

PUNTO DE SUSCRIPCIÓN
En la Redacción y Administración,
Imprenta y litografía de Alonso é Hijos
Mayor pral., 98 y 100

Núm. 5.674

Leche

Se vende pura de oveja y de vaca, de la ganadería de D. Demetrio Ortega Romo.
A 35 céntimos litro.
Puntos de venta.—Mayor principal, número 226 y Corredera, núm. 5.
Previo aviso se servirá á domicilio.

Granja modelo de Dueñas

Venta de carneros manshegos de 80 á 90 centímetros de altura.
Vacas holandesas, paridas y próximas á parir.
Cerdos de destete y de engorde en mejores condiciones de raza y de precios que en Victoria.

VINO

Se expende superior tinto y clarete del cosechero D. Joaquín Martínez, en la bodega de D. Marcos Díez, calle del Cuervo, número 4, á 25 céntimos litro.

VINO

Se expende tinto y clarete en la acreditada bodega de D. Sotero Gregorio de la Riva, á 25 céntimos litro.

Anunciadas oficialmente en la Gaceta del 14 del corriente las Oposiciones al Banco de España.—Destinos dotados con 2000 y 1500 pesetas.—Edad de 16 á 23 años.—Las solicitudes solo se admitirán hasta el 15 de Enero próximo.

Preparación completa en la Academia Mercantil, Mayor pral. núm. 102 (junto al comercio de Arqueles) por D. Diego Moreno Peral, Empleado del Banco de España y Perito Mercantil.—D. Matías Peñalba, Licenciado en Derecho y D. Tarsicio Seco, Profesor de Idiomas.

Pidanse detalles y programas á la Academia Mercantil.— Mayor pral. núm. 102.—Palencia

A LOS SEÑORES PROPIETARIOS DE MINAS en esta provincia

Los que deseen enagenar minas de carbón y calamina y posean los títulos de propiedad correspondientes, pueden dirigirse en carta ó personalmente con precios y condiciones á D. Manuel Pérez Cobos, Mayor pral., 98 y 100, Palencia.

VINO

DE COSECHERO

Desde hoy se expende tinto y clarete en la bodega de D. Manuel Junco.—Mayor Antigua 82.—(Santo San Pedro)

«LA ESPÉGUILLA»

Clase superior. REAL el litro.

De actualidad

Recibos para dar parte en la lotería de Navidad.

Agendas de bufete

Agendas de cocina

Almanaque Baylli-Baillere

Almanaque de la Ilustración Española

Se venden

Imprenta y litografía

Alonso é Hijos

Mayor principal números 98 y 100

Cuentos de los martes

La arlesiana

Para ir á la aldea, al bajar de mi molino hay que pasar por delante de un más ó granja que se halla cerca de la carretera y en el fondo de un gran patio en el que están plantados unos cuantos frondosos almeces. Es la verdadera casa del colono provenzal, con sus tejas rojas, su gran fachada oscura, en la que los huecos están distribuidos con mucha irregularidad, y luego, en lo alto del desván ó granero, la veleta y la garrucha para izar las hacinas y algunas de estas que asoman las puntas por el ventanal.

¿Por qué me llamó la atención en aquella casa? ¿Por qué en cerrado portal hacía que se me oprimiese el corazón?

No habría podido decirlo, y sin embargo aquella casa me daba frío; á su alrededor reinaba demasiado silencio. Cuando pasaban los perros por delante no ladraban, y las pintadas huían de allí sin gritar. ¡En su interior no se oía ni una sola voz! Nada, ni siquiera el cascabel de una mula, y á no ser por las cortinas blancas de sus ventanas y por el humo que de su chimenea se escapaba de su techo, habríase creído que se trataba de un lugar deshabitado.

Ayer, á eso del mediodía, volvía yo de la aldea, y para huir del sol pasaba por el lado de las tapias sombreadas por los copudos almeces. En la carretera unos mozos acababan de cargar, sin decir una palabra, una carreta con haces de heno... El portalón habíase quedado abierto, y al pasar dirigí una mirada á su interior y ví en el fondo del patio, de brases sobre una gran mesa de piedra y con la cabeza entre las manos, á un anciano muy canoso que llevaba una blusa muy corta y unos pantalones hechos girones. Me paré y uno de los mozos de labranza me dijo:

—¡Silencio! Es el amo... Está así desde que ocurrió la desgracia de su hijo.

En el mismo momento pasaron por nuestro lado una mujer y un jovencito vestidos de luto y llevando unos cirios en la mano entraron en la granja.

Y el mozo de labranza añadió:

—Son el ama y el mediano que vuelven de misa, á la que van todos los días desde que se mató el primogénito. ¡Ah! ¡Que desolación, señor! El padre lleva aun las ropas del muerto y no hay quien pueda conseguir que se las quite. ¡Arrel! ¡Arrel!

La carreta empezó á moverse para arrancar, y yo que deseaba enterarme más de lo ocurrido, dije al carretero que me dejase subir á su lado, y allá arriba, entre el heno, me contaron la conmo vedora historia.

Se llamaba Juan, y era guapo mozo, de veinte años, prudente como una muchacha, fuerte y de rostro franco. Como era galán y bien plantado, mirábanle las mujeres; pero él no se había fijado más que en una, en una arlesianita, toda vestida de terciopelo y encaje, á la que una vez encontrara en el circo de Arlés. En un principio no vieron en la granja con gusto semejantes relaciones; la muchacha tenía fama de coqueta, y sus padres no eran hijos del país; pero Juan quería á su arlesiana; y como la quería á todo trance, decía:

—Me moriré si no me la dan.

Y no tuvieron más remedio que pasar por ello, diciéndose que los casarían después de hecha la recolección.

Un domingo por la tarde, y en el patio

de la granja, terminaba la familia una comida, que casi se podía llamar de desposorio, por más que la novia no asistía á ella, pues con mucha frecuencia bailaron en su honor, cuando se presentó un desconocido, y con voz temblona dijo que deseaba hablar al señor de Esteban, pero á solas. El granjero se levanto y salió á la carretera.

—Señor—le dijo aquel hombre,—vais á casar á vuestro hijo con una mala mujer, y lo que digo lo pruebo; aquí están las cartas. Sus padres estaban enterados de todo y me habían prometido que se casaría conmigo, pero desde que tiene relaciones con vuestro hijo, ni ellos ni la hermosa me quieren hacer caso. Y sin embargo, habíame yo figurado que no podía casarse con nadie más que conmigo.

—Está bien—dijo Esteban después de enterarse del contenido de las cartas,—pasad y beberéis un vaso de moscatel.

—¡Gracias! Tengo más pena que sed—respondió el desconocido y se fué.

El padre volvió á la mesa y no perdió su impasibilidad, y cuando estuvo en su sitio acabóse alegremente la comida.

Aquella misma noche, el señor Esteban y su hijo salieron á dar un largo paseo por el campo, y estuvieron durante mucho rato fuera de casa, y cuando volvieron estábanles esperando aún el ama.

—¡Mujer—dijo el granjero, presentándole á su hijo,—bésale! ¡Es muy desgraciado!

Juan no volvió á hablar más de la arlesiana, á la que, sin embargo, seguía amando, y hasta más que nunca desde que se la enseñaron en brazos de otro. Sólo que era demasiado orgulloso para decirlo, y esto fué lo que le mató; ¡pobre muchacho! Algunas veces pasábase días enteros en un rincón, sin moverse, y otros días dedicábase á las labores del campo, pero con tal rabia, que él solo se hacía el trabajo de diez jornaleros. Al hacerse de noche tomaba el camino de Arlés, y andaba, andaba... hasta que veía destacarse entre el poniente los esbeltos campanarios de la población, y entonces se volvía no yendo jamás más lejos.

Al verle de aquel modo, siempre tan triste y solo, los de la granja no sabían qué hacerse... Tomían miedo de que ocurriese alguna desgracia... Una vez en la mesa, y con los ojos llenos de lágrimas, le dijo su madre.

—Oyeme, Juan; si á pesar de todo la quieres, nosotros te la daremos por mujer. Su padre, rojo de vergüenza calló.

Hizo Juan un signo afirmativo, y se marchó.

A contar de aquel día, cambió de manera de vivir, afectando siempre mucha alegría, para tranquilizar á sus padres. Se volvió á ver en el baile, en la taberna, en los herraderos de toros, y en la fiesta patronímica de Fombielle él fué quien organizó la forandola.

Su padre decía: «está curado». Su madre continuaba abrigando ciertos temores y vigilaba más que nunca á su hijo... Juan se acostaba al lado de su hermano pequeño, en una habitación inmediata al local en que tenían los gusanos de seda, porque éstos podían necesitar alguna cosa durante la noche.

Llegó la fiesta de San Eloy, patrón de los labradores, y en la granja reinó gran alegría... Hubo tortas para todo el mundo y tanto vino caliente que parecía una lluvia. Después petardos, fuegos artificiales, y farolillos de color colgados de las moreras del patio. ¡Viva San Eloy! Se bailó hasta

morir interminable farandola. El hermano pequeño se quemó una bluea nueva, y hasta el mismo Juan parecía estar muy contento y se empeñó en hacer bailar á su madre y la pobre mujer lloraba de alegría.

A las doce de la noche todo el mundo se fué á acostar, porque todo el mundo tenía necesidad de dormir; empero Juan no durmió. Su hermano pequeño contó más tarde que había pasado toda la noche sollozando. ¡Ah! Os respondo de que el pobre muchacho estaba bien herido...

Por la mañana, al amanecer, su madre oyó á alguien que atravesaba corriendo el cuarto; tuvo un presentimiento, y preguntó:—«¿Eres tú Juan?» Juan no le contestó; estaba ya en la escalera. De prisa, á la carretera, levantose su madre:—«¿A dónde vas, Juan?» Este subía al granero y su madre detrás:—«Hijo mío, por Dios!» Y Juan cerró la puerta y echó el cerrojo.

—«Juan, Juan mío, respóndeme: ¿qué quieres hacer?» A tientas, con sus viejas temblonas manos, buscó la desgraciada el pestillo... Abrióse una ventana y se oyó el ruido de un cuerpo que caía sobre las losas del patio... y esto fué todo...

El pobre muchacho se había dicho:—«La amo demasiado y me voy.» ¡Ah! ¡Qué corazones más miserables tenemos! ¡Es una cosa muy fuerte que el desprecio no pueda matar el amor!

Aquella mañana las gentes de la aldea ignoraban quien podía ser la persona que daba aquellos gritos que se oían hacia la parte de la granja de Esteban.

Y era, en el patio de ésta, la madre de Juan, medio desnuda, que tenía en sus brazos, y ante la mesa de piedra, toda ella cubierta de rocío y de sangre, el cadáver de su hijo en brazos, y lloraba sin consuelo.

Alfonso Daudet

INFORMACION POSTAL

Madrid 16 de Diciembre 1901.

Sr. Director

Nada de particular ofrece el día de hoy, porque eso de que haga un frío extraordinario, y de que amenace nevar y que los constipados abunden, y que el estanco del Retiro esté helado, no tiene nada de particular—y valga el retruécano, ya que tanto se usa y abusa de ellos—en pleno mes de Diciembre.

Y en política no encontramos tampoco nada que merezca mención especial. Pasan los días, celebran los cuerpos colegisladores sus sesiones reglamentarias, destinando todo el tiempo posible á la discusión de los presupuestos y ni estos adelantan gran cosa, ni cree nadie que en los cinco días que quedan de esta semana puedan aprobarse y mucho menos llevarse á la sanción regia.

¡Así somos los españoles y así seremos quizás siempre, porque esto de perder el tiempo para que nos quite después es enfermedad crónica é incurable!

En el Congreso esta resumiendo el debate acerca del presupuesto de Instrucción pública el ministro del ramo señor conde de Romanones. Antes intervino el Sr. García Alix, mas que para combatir el aludido presupuesto y para censurar las reformas del actual ministro, para defender las que él realizó, cuando estaba al frente del mismo departamento.

Por eso decía el conde de Romanones no quería defender los decretos de su antecesor porque ya lo había hecho este.

En la alta Cámara, se entró desde luego en la orden del día. Después de varios dic-

NOTICIAS

támenes de escasa importancia, ha combatido el Sr. Loigorri el proyecto de fuerzas navales.

La firma de Gracia y Justicia ha comprendido una extensa combinación de la magistratura que ha anticipado el telégrafo á las localidades á quienes interesa.

De Barcelona llegan noticias de haberse declarado en huelga, como se temía, 8000 operarios de las industrias metalúrgicas. Hasta ahora, no ha ocurrido ninguno de esos incidentes desagradables que llegan á perturbar el orden público; pero las precauciones adoptadas por el gobernador Sr. Socías, han correspondido á la importancia de esa huelga y á los temores de que se propague á otras industrias similares.

Las disposiciones gubernativas han coincidido con una serie de entrevistas de aquella autoridad con los principales agitadores socialistas y libertarios, sin duda para hacerles responsables de lo que pueda ocurrir.

Se dice que muy en breve será nombrado senador vitalicio el Sr. Ordoñez; que la vacante que deja en el distrito de Tuy será para su hijo y se añade que se concederá á la hija del Sr. Romero Robledo un título de castilla.

Belata refero

Se dice que muy en breve será nombrado senador vitalicio el Sr. Ordoñez; que la vacante que deja en el distrito de Tuy será para su hijo y se añade que se concederá á la hija del Sr. Romero Robledo un título de castilla.

LA BOLSA

COTIZACIÓN DEL DIA 16

4 por 100 interior, contado..	72,70
Idem, fin corriente..	72,70
4 por 100 en carpetas, al contado..	72,65
4 por 100 exterior..	00,00
4 por 100 amortizable..	00,00
5 por 100 amortizable, al contado..	93,10
Fin corriente, firme..	000,00
Aduanas..	86 75
Cubas 86..	00,00
Cubas 90..	00,00
Filipinas..	00,00
Cédulas hipotecarias 5 por 100..	102,05
Banco de España..	481 50
Tabacos..	405,50
París..	35,25
Londres..	39,90

A través de la frontera

El fin de una momia

Ni en la paz de los sepulcros puede creerse desde hace tiempo, pues además de haberlo dicho el poeta, con mucha razón, por cierto, un suceso ocurrido recientemente lo comprueba, una vez más.

Hagamos historia del hecho, ya que ha dado lugar á la formación de un ruidosa proceso en Londres y á una sentencia que no ha estado á la altura de las circunstancias.

Una dama inglesa tenía dos hijos que se educaban en un célebre colegio de Melle (Bélgica.)

Agradecida al director del mismo por el interés que demostraba por sus hijos, le prometió un regalo extraño y curioso para su museo cual era una momia peruana.

Y en efecto, en uno de los viajes que hizo á Perú logró adquirir, á fuerza de dinero y recomendaciones, la momia de una princesita inca, único ejemplar que existía en toda la república, pues el gobierno ha prohibido la exhumación de cadáveres del cementerio de los Incas, en vista del comercio de que eran objeto.

Satisfecha la señora en sus deseos, hizo embalsamar convenientemente la momia y la expidió á Inglaterra directamente, para que desde allí fuese reexpida á Bélgica.

Pero la caja se perdió, como ocurre frecuentemente en España con las cajas y otros bultos y del asunto nadie volvió á ocuparse hasta ahora, en que ha aparecido la mercancía en una estación de la Compañía de ferrocarriles.

Como no se presentaba su dueño, se procedió á la apertura de la caja y los empleados se sorprendieron desagradablemente al encontrarse con un cadáver.

Avisada la policía se constituyó en la estación acompañada de un médico.

Este reconoció la momia y dió el siguiente dictamen:

«La mujer encontrada muerta tiene tipo de extranjera y no puede afirmarse la fecha exacta de su fallecimiento.

No presenta señales de violencia y el cadá-

ver debe haber estado expuesto al sol mucho tiempo y enterrado después en una cueva.

Como no se ha cometido ningún crimen por estas inmediaciones y la difunta es, además, desconocida, opino que debe dejarse circular la caja hasta su destino.»

Y la pobre princesita Inca, cuyo delicado y apergaminado cuerpo fué objeto de los estudios de un médico vulgar, volvió á su caja y á seguir su peregrinación de «ultratumba.»

Sufriendo tumbos y mas tumbos, cambiando de trenes y líneas, llegó por fin la momia á Bélgica.

Pero en la misma frontera terminó la odisea de la princesa Inca, pues las autoridades belgas, al encontrarse con una caja que contenía un cadáver eortaron por lo sano.

Y sin andarse en averiguaciones ni en chiquitas cogieron la caja con la momia y la dieron sepultura en el cementerio, quedándose sin tan preciosa reliquia el director del colegio de Melle y su museo.

La dama inglesa reclamó ante las autoridades por la pérdida de la mercancía y la compañía ferroviaria ha sido condenada á pagarle, como vía de indemnización, setenta y cinco libras esterlinas.

Y ahí tienen ustedes, verdaderamente, lo que ha valido una princesa momificada de la célebre tribu de los Incas.

Setenta y cinco libras y algunos pliegos de papel sellado.

Reyes.

El año 1902

Comienza en miércoles y termina en miércoles.

Las fiestas movibles corresponden á las siguientes fechas:

Enero: día 19, El dulce Nombre de Jesús; día 26, domingo de Septuagésima.

Febrero: día 2, domingo de Sexagésima; día 9, domingo de Quincuagésima; día 12, miércoles de Ceniza; días 16 y 23, primero y segundo domingos de Cuareama.

Marzo: días 2 y 9, tercero y cuarto domingos de Cuareama; día 16, domingo de Pasión; día 21, viernes de Dolores; día 23, domingo de Ramos; día 28, viernes Santo; día 30, Pascua de Resurrección.

Abril: día 6, domingo de Cuasimodo; día 20, el Patrocinio de San José.

Mayo: días 5, 6 y 7, letanías; día 8, la Ascensión; día 18, Pentecostés; días 21, 23 y 24, Témporas; día 29, Santísimo Corpus Christi.

Junio: día 13, Sagrado Corazón de Jesús; día 25, Santísima Trinidad.

Julio: día 6, la Preciosa Sangre.

Agosto: día 17, San Joaquín.

Septiembre: días 17, 19 y 20, Témporas.

Noviembre: día 9, el Patrocinio de Nuestra Señora; día 30, primer domingo de Adviento.

Diciembre: días 7 y 14, segundo y tercero domingos de Adviento; días 17, 19 y 20, Témporas; día 21, cuarto domingo de Adviento.

En el próximo año habrá dos eclipses totales de luna, en parte visibles en España (el 22 de Abril y el 17 de Octubre) y dos eclipses parciales de sol, invisibles en España (el 7 de Mayo y el 21 de Octubre).

Previsión del tiempo

Escolástico hace las siguientes predicciones para la actual quincena.

Días 16 al 18.—Lluvia en lo general de las regiones, con vientos del tercero y cuarto cuadrantes, incluso el N. y NO.

Días 19 al 21.—Siguen las lluvias, desde Barcelona á cabo Tiñoso, con acción refleja en Aragón, Cuenca, Guadalajara, Ciudad-Real, Jaén, Albacete, Granada y Almería. Luego nevadas en Lérida, Huesca, Navarra, Vascongadas, Santander, León, Asturias y O. de Galicia, para volver las heladas por todo el Centro.

Días 22 al 25.—Vendavales del E., frío, niebla, vientos del NE. y del NO., heladas, vientos encontrados del N., del NO., del E. y del NE., nieve en las grandes cordilleras y fuertes escarchas en Aragón, para terminar con ventarrones del SO. y NO., nieblas en el Mediodía de Francia y tendencia á lloviznas y nevadas.

Días 26 al 28.—Frio intenso y húmedo, borrasca en el Cantábrico, vientos del SO. y NO., lloviznas y preparativos de gran nevada.

Días 29 al 31.—Neviscas en casi todas las regiones, lloviznas y nieblas en Levante y luego nevadas que se hacen copiosas en las grandes cordilleras.

ESCOLÁSTICO.

Un incendio

Como á las seis y media de la tarde de ayer, se inició en la chimenea de la casa núm. 29 de la calle de Rizarzuela.

La pronta intervención del alcalde de barrio del distrito, el agente urbano Pozurama y un peón caminero, consiguieron que el fuego no tomara incremento, pues las chispas que se desprendían de la chimenea, iban á parar á una barda próxima, que á no haber sido por la hera en que ocurrió, hubiera tenido indudablemente fatales consecuencias.

Incidente marítimo

El jueves último ocurrió una sensible desgracia á bordo de uno de los vaporcillos de pesca que habían salido del puerto de la Coruña para tender sus redes en alta mar.

El vapor «Victorio» había sido uno de los que esto hicieran sin tener en cuenta el mal estado del mar ni el furioso vendaval reinante.

Ya á seis millas de distancia del cabo Frio, rió hizo más fuerte el oleaje, y repetidos golpes de mar golpearon con impetu el casco del vaporcillo, cuyos tripulantes vieron en la precisión de asegurarse para poder seguir con menos peligro las operaciones que se vieron obligados á ejecutar para capear el temporal.

Un golpe de mar más fuerte que los anteriores logró coger de costado al barco, llevándose consigo parte de la obra muerta del «Victorio» y con ella al patrón de cabotaje que lo dirigía.

Dado el agitado estado del mar no les fué posible á los tripulantes del citado vapor socorrer ni aun averiguar la suerte corrida por su infortunado patrón.

Suponese, y no sin fundamento, que se haya ahogado.

El «Victorio» es de la matrícula de Vigo y se dirigía con rumbo Norte.

Suministros

La Comisaría de Guerra de la Coruña, celebrará el día 3 de Enero próximo concurso para el suministro de harina de primera, cebada y paja.

La de Palencia le anuncia de petróleo y carbón vegetal para el día 3 de Enero, y para el día 4 de cebada, paja y leña.

El domingo y en la iglesia de San Juan de Dios, se encontró una efigie de Nuestra Señora del Rosario, de plata.

La persona á quien le pertenecía puede pasar por la redacción de este periódico.

La federación republicana

Los iniciadores de esta organización han dirigido ayer una nueva circular á los republicanos de provincias comunicándoles que en el próximo mes de Enero se proponen comenzar una campaña nacional de propaganda.

Empezarán ésta por las provincias meridionales, recorriendo Ciudad Real, Jaén, Córdoba, Sevilla, Huelva, Cadiz, Málaga, Granada Almería, Murcia y Alicante.

También recomiendan en dicha circular á los republicanos de Alcázar de San Juan, Manzanares, Valdepeñas, La Carolina, Andújar, Montoro, Montilla, Ecija, Utrera, Morón, Carmona, Riotinto, Jerez, Sanlúcar, Algeciras, Antequera, Loja, Lora, Eche, Alcoy, Villena y otros pueblos importantes de las provincias citadas, que estén enclavados en el trayecto ferroviario de la ruta que han de recorrer, para que organicen reuniones públicas, á las cuales puedan asistir, aunque sólo sea por pocas horas, para dirigirles la palabra y excitarles á proseguir en la campaña de unión de todos los republicanos.

Terminada esta primera campaña de propaganda, empezarán otra por las provincias de Extremadura, Castilla y Galicia.

La Dirección General del Tesoro ha autorizado á la Delegación de Hacienda, para abrir el pago de las clases activas, pasivas y clero que cobran sus haberes por esta provincia.

El pago á las clases pasivas empezará mañana.

El pago en oro

Noticias de *El Economista*: Dato curioso sobre aplicación de la ley del candado.—Los que nos criticaron por haber encontrado su aplicación procedente en el proyecto del pago en oro, y creían esto motivo de alarma para el comercio, se extrañarán al saber que son muchos los importadores que

están pidiendo que se les aplique esta ley y pagar en oro, principalmente los que han traído bacalao á los puertos de Barcelona, Bilbao y Cartagena, por tener gran ventaja y ganancia en ello.

Y aún se extrañarán más al saber que sus gestiones y aún recomendaciones se rechazan por Aduanas, por no tener derecho á hacer el pago con arreglo al proyecto, ni los géneros que estaban en almacén aforados ya, ni los que llegaron el día del decreto, ni los que estaban en camino.

El Tesoro perdería admitiéndoles los derechos en oro.

Véase cómo suele juzgarse de las cosas cuando se hace de primera impresión por los políticos.

En cumplimiento de lo que dispone el artículo 17 de la ley de reforma sobre el ejercicio de la jurisdicción contencioso administrativa, ha quedado constituido el tribunal provincial para el año 1902 en la forma siguiente:

Presidente.—D. Antonio María Argüelles.

Magistrados.—D. Juan Gago de la Torre y D. Teodulfo Gil Gutiérrez.

Deputados-letrados-proprietarios.—D. Angel Merino Ortiz y D. Severiano Guijuelo Agüedo.

Suplentes.—D. Antonio Polanco, D. Lorenzo Merino Miguel, D. Filiberto de Prado Salas y D. Guillermo Jubete Tejerina.

El señor Alcalde de Turquemada cita al gitano Ricardo Aquilino Dual Escudero, hijo de Ramón y Ramona, para incluirle en el alistamiento de mozos del actual reemplazo.

El ayuntamiento de Carrión de los Condes, convoca por segunda y última vez á los de los pueblos del partido, para el día 20 con objeto de discutir y aprobar el presupuesto carcelario.

AUDIENCIA

Esta señalada para mañana á las once la vista del juicio oral de la causa instruida por lesiones, contra el vecino de Cslada de Roclecedo, Domingo Medlavilla Merino.

Está encargado de la defensa del procesado el abogado D. Luis Martínez Vazquez y de su representación el procurador D. Nicasio Vaqueiro.

Y á continuación se verá la de la instruida por disparo de arma de fuego y lesiones graves, contra Filemón San José Expósito.

Defensores, D. Evasio R. Blanco y D. Mariano García.

Monumento á D. Alfonso XII

Donativos hechos hasta el día de hoy:

De jefes y oficiales del regimiento de Talavera, 17'25 pesetas.

De excedentes y del Gobierno militar 4'50 id.

Puesto de la Guardia civil de Bahillo 0'90 id.

El Gobierno civil, Pósitos, Estadística y cuerpo de vigilancia, 31 id.

Total, 53'65 pesetas.

Palencia 17 de Diciembre de 1901.—El tesorero, Eudocio Polanco.

Sociedad Económica de Amigos del País.

La comisión directiva, cumpliendo con lo que dispone el art. 20 del Reglamento orgánico de dicha Sociedad, convoca á Junta general para el día 20 del actual á las doce de su mañana, en la que habrán de elegirse los cargos de vicedirector, vicesensor, tesorero y vicesecretario, á quienes corresponde cesar en la próxima renovación anual.

Si en dicho día no concurre el número de señores socios suficiente para acordar, quedan convocados para el día 22 á la misma hora; y en esta junta se tomará acuerdo cualquiera que sea el número de asistentes.

El secretario.—Eduardo Junco Martínez.

LOTERÍA NACIONAL

Sorteo del 31 de Diciembre.

Administración de loterías núm. 1

Se ha recibido y puesto á la venta la remesa de billetes para el sorteo del 31 de Diciembre, al precio de 50 pesetas divididos en décimos á 5 pesetas.

Los que tengan hechos pedidos al administrador D. Antonino Alonso, pueden pasar á recogerles.

Celebrándose en el Ayuntamiento de Villajo el sorteo para el aprovechamiento vecinal de leñas, se produjo un alboroto lo que hizo necesario que la autoridad tuviera necesidad de reclamar la presencia de una pareja de la guardia civil, del puesto de Astudillo para continuar el sorteo.

El Boletín Oficial publicará en breve la relación que deben satisfacer los dueños de las minas por concepto de 3 por 100 del producto bruto en el cuarto trimestre del año actual.

Registro civil

En el Juzgado Municipal se han inscrito hasta la una de la tarde de hoy:

Defunciones — Miguel Herrán Gil, viudo, de 63 años, Extramuros del Mercado, 21. — Eulalia Gangas Vilota, viuda, de 78 años, Hospital.

Nacimiento. — Dionisia Santos Simón, hija de Bonifacio y Victoriana, Extramuros del Mercado.

Matrimonio. — Albano Villafañe Teysandier, de Ampudia, de 31 años, con Margarita Almenara Aguado, de Palencia, de 24 años.

Anis del Mono

El licor más agradable, higiénico e indispensable en Navidades.

El único gran premio en la Exposición de París 1901.

ESTABA ANÉMICA PALIDA, FLACA Y SIN APETITO

Si Vd. tiene un hijo cuyo estado de salud es delicado, demostrando tendencia a anemiar, la carta que sigue sin duda le interesará:

«Barcelona 23 de Mayo 1901.
Muy Sres. míos: Mi hija Faustina, de once años de edad, hace dos años estando bajo la influencia de un gran resfriado, tomó baños y le sobrevino un fuerte catarro que degeneró más tarde en un estado de profunda anemia.



FAUSTINA CASADO

Delgada, pálida y sin ganas de probar la comida, su estado de salud me daba mucho cuidado. Decidíme a que probara la Emulsión Scott, de la que había oído decir mucho bien, y el resultado llenó por completo mis esperanzas. Poco a poco fué adquiriendo apetito, y a medida que su aspecto mejoraba recuperando sus colores naturales y sus carnes, la anemia y la tos desaparecieron, dando lugar a un estado de salud y de alegría natural en una niña de su edad. Esta es la fiel expresión de la verdad y de ella pueden hacer el uso que les convenga.

FAUSTINA CASADO.

Calle del Carmen, 11, 3.º, 2.º.
Como Vd. ve los resultados prácticos del uso de la Emulsión Scott quedan demostrados. Este remedio soberano combina las virtudes reconstituyentes del aceite de hígado de bacalao puro, y de los hipofosfitos de cal y de sosa y de la glicerina, bajo una forma agradable al paladar y de fácil digestión. Los estómagos más débiles o delicados toleran perfectamente la Emulsión Scott, pero a fin de obtener este feliz resultado, es de capital importancia que el público se cerciore que compra el verdadero remedio, el que se distingue por nuestra marca de fábrica, representando un hombre que lleva a cuestas un gran bacalao en el envoltorio exterior de cada frasco. Rechácense todas las imitaciones o substituciones.
La Emulsión Scott se vende en todas las buenas farmacias y droguerías. Una muestra de prueba, facsimil de nuestros frascos, se enviará gratis a quien la pida a D. Carlos Marés, calle de Valencia, 427, Barcelona, acompañando 50 céntimos en sellos de correo para pago de franqueo.

HERNIAS (Quebraduras)

Deformidades de la columna vertebral, torcedura de piernas, etc., etc.

Llegará a Palencia el Médico Especialista Director Facultativo de la Clínica Ortopédica, de Madrid, Fuencarral, 19 y 21 y recibirá los días 18 y 19 en el Hotel Continental a todos los que deseen consultarle para el tratamiento por medio de aparatos especiales.

Nuestros aparatos herniarios, especiales, modernos, distintos a todos por su construcción especial y mecanismos, garantizan la curación absoluta de las hernias, por antiguas y voluminosas que sean, y consiguen su curación completa en el mayor número de casos. Las numerosas y prontas curaciones conse-

guidas en las hernias inguinales con los modernos aparatos, se explica por la exacta adaptación de su pala, que gracias a los mecanismos que posee y que no se desvían del sitio en que se aplica, reduce y mantiene completamente reducida la hernia, obturando los anillos externo e interno, adosa las paredes del conducto y produce en este una ligera irritación lenta, metódica, gradual y constante, que da lugar al aumento de actividad nutritiva, proliferación de los elementos celulares, disminución progresiva del diámetro de este conducto y adherencias de sus paredes, ó sea el curación efectiva.

Los mecanismos de los aparatos herniarios modernos están dispuestos de tal modo, que el enfermo puede dirigir la pala en el sentido que le parezca conveniente, fijándola en la mejor posición que él quiera, evitándose de este modo la salida de la hernia, a pesar de los esfuerzos de la tos ó movimientos que pudiese ejecutar.

Consulta en Palencia, los días 18 y 19 en el Hotel Continental, de once a seis, ó en Madrid en el gabinete del médico director, Fuencarral, 19 y 21.

SECCION MERCANTIL

Palencia, 17.—Los precios a que se han cotizado al detall en este mercado el trigo y cebada, son como sigue:

Trigo de 42'50 a 43 reales las 92 libras.
Cebada de 25'50 a 26 reales la fanega.

Valladolid, 16.—En los almacenes generales de Castilla, han entrado 50 fanegas trigo que se pagaron a 43'50 reales las 94 libras.

En el Canal entraron 300 fanegas de trigo que se pagaron a 43 reales las 94 libras.

Rioseco, 16.—Muy corta la entrada de trigo en el mercado de este día, pues solo se pusieron a la venta 60 fanegas que se cotizaron a 42 reales las 94 libras.

A depósito llegaron 340 fanegas.

En partidas se hicieron las ofertas a 43 reales y no pagaron más que a 42'25, no concertándose operaciones.

Tendencia firme.

Medina, 15.—Las entradas habidas hoy on el mercado y precios a que se pagaron los cereales como sigue:

Trigo 1600 fanegas de 43 a 43'50 reales las 94 libras: centeno 100 a 30 reales la fanega, cebada 400 de 26 a 27 y algarrobas 700 de 33 a 35.

Tendencia: sostenidos los tres primeros artículos y firme el último.

Barcelona, 16.—Comienzan las operaciones de la semana sin que haya desaparecido el tratamiento de los compradores.

La oferta continúa sosteniendo precios, aunque con alguna flojedad.

Los arribos de hoy comprenden 76 vagones de trigo de mercados del país.

Mercados de ganados

Alava.—Se cotiza:
Vacuno, 12 y 13 pesetas 10 kilos en vivo; cerda, 11 y 12.

Albacete.—Se cotiza:
Cerdos, de 16 a 99 pesetas, según clase, saliendo la arroba, por término medio, a 46 reales.

Avila.—Se cotiza:
Vacuno, 16'30 pesetas y 13'04 ovino, fracción de 10 kilos; el ovino es el blanco común.

Salamanca.—En Alba de Tormes se verificaron escasas operaciones en el mercado último.

Los precios que rigieron fueron los siguientes:

Bueyes de labor, de 1.500 a 2.500 reales; novillos, de 3.500 a 4.000; añojos; 1.000; vacas cotrales, 900.

Cerdos al destete, de 25 a 35 reales uno; de seis meses, 100; de un año, 220, y cebones, 54 reales arroba.

En Ledesma continúa animada la venta de ganado vacuno y los precios están altos.

En el de cerda las ventas también son regulares, habiéndose vendido últimamente unos 600 cebones.

Los bueyes de labor se cotizaron de 1.600 a 2.000 reales; novillos, de 1.600 a 2.400, añojos, de 500 a 800; vacas cotrales; de 800 a 1.200.

Cerdos al destete, 40 reales uno; de seis meses, 120; de un año, 200, y cebones, de 48 a 52 reales arroba.

Santander.—En Limpías se cotiza:
Bueyes de labor, 1.300 reales cabeza; novillos de tres años, 900; vacas cotrales, de 1.000 a 2.000.

Cerdos al destete, 70 reales uno; de seis meses, 200; de año y medio, 35 reales arroba.
Ovejas, 60 reales una; carneros, 74; corderos 28.

Segovia.—Fracción de 10 kilos en vivo, 14 y 17'50 pesetas: cabrio, 5 y 7; cerda, 14 y 19; lanar, 11 y 14.

Sevilla.—Precios al entrador: Toros y bueyes, de 1'75 a 1'90; vacas, novillos uteros y erales, de 1'90 a 2'10; añojos y terneras, de 2 a 2'25; carneros, machos, ovejas y cabras, de 1 a 1'25.

Precios al público. Reses mayores, de 1'50 a 2; terneras, de 2'50 a 2'50; oveja y cabra, de 1'30 a 1'50.

SECCION RELIGIOSA

Miércoles.—Ayuno.—Indulgencia plenaria.—La Expectación del parto de la Santísima Virgen y San Rufo.

En las Agustinas Recoletas hay misa solemne a las diez con exposición y sermón que predicará un padre Jesuita.

En la Compañía da principio un novenario a Nuestra Señora del Carmen a las cinco y media de la tarde: la misa de la novena es a las nueve, en este día predica el Sr. D Gregorio Martínez.

Telegramas

De la Agencia MENCHETA

En la Cámara Italiana

MADRID 17 (9:15)

Telegramas de Roma participan que en la sesión que ayer celebró la Cámara de los diputados se produjo un gran escándalo con motivo de haberse aplicado la censura al diputado socialista señor Ferri que se negó a salir de la Cámara.

La sesión hubo de suspenderse por haberse marchado los socialistas.

Periódico denunciado

MADRID 17 (10.)

Ha sido denunciado el número de hoy del periódico *El País*.

Parejas de policía recogieron la edición en la redacción antes de que se empezara el reparto y venta.

El tiempo

Sigue nevando en este Corte y la temperatura es crudísima.

Incendio en Sevilla

MADRID 17 (10:45)

En una fábrica de corchos establecida en la calle de Matachaca de Sevilla se declaró un formidable incendio destruyéndola rápidamente.

Son grandes las pérdidas ocasionadas.

El fuego se corrió a una casa inmediata produciéndose gran alarma entre los vecinos.

Visita de inspección

MADRID 17 (13)

Ha llegado a Barcelona el general Linares, el cual visitará los fuertes y baterías de la costa, con objeto de conocer el estado en que se encuentran y disponer las reformas que sean necesarias.

Los obreros metalúrgicos

Continúa en igual estado la huelga de obreros metalúrgicos de Barcelona siendo menor el número de los que trabajan.

La lluvia impide que se formen grupos como en el día de ayer.

La denuncia de «El País»

MADRID 17 (14:20)

El juzgado se personó esta mañana en la redacción de *El País*, impidiendo la salida del periódico, por proseguir este la campaña de asuntos pilatinos.

Algunos vendedores han sido detenidos por tratar de vender clandestinamente el número denunciado.

Enfermos

MADRID 17 (15:35)

El estado del gran poeta Sr. Núñez de Arce es satisfactorio por la franca mejoría iniciada.

El ministro de la Gobernación continúa enfermo, no habiendo podido acudir al despacho.

Rebaja de interés

El Sr. Urzáiz ha puesto hoy a la firma la autorización para presentar a las Cortes su proyecto de Tesorerías, por el cual rebaja al dos y medio por ciento el interés de los préstamos que haga el Banco al Tesoro.

Asunto terminado

El gobierno de la Argentina ha recibido la nota del de Chile, en la cual éste acepta todas las peticiones hechas por aquella República.

LA VICTORIA

Comercio nuevo de Mercería, Paquetaría, Gamisería, Corbatería y géneros de punto

158, Mayor principal, 160

frente a la calle Nueva

PALENCIA

Tenemos el gusto de comunicar al ilustrado público palentino, y fuera de la capital, que acaba de abrirse una gran surtida casa, en los artículos arriba indicados, habiendo establecido el buen sistema de PRECIO FIJO, y siendo su lema el vender mucho con poco lucro, recomendamos visiten nuestra casa en la seguridad de que hallarán nuestros precios sumamente reducidos.

Otra Llamamos la atención de las señor modistas sobre el riquísimo surtido que hemos recibido en agremados y adornos de gran novedad, que vendemos sin competencia posible.

Contamos también con un colosal surtido en carteras, tarjeteros, monederos, bolsos en piel desde el reducido precio de 1 peseta cada uno, hasta lo más fino.

No olvidarse que esta casa vende todos sus artículos con grande economía.

La Victoria.—158. Mayor principal, 160, frente a la Calle Nueva.

En la misma casa se vende media sillería tapizada, docena y media de sillas finas de rejilla, un lavabo piedra marmol con cinco cajones y con riquísimo espejo, un fonógrafo con 30 piezas de música, todo completamente nuevo y se venderá por la mitad de su valor.

Alonso é Hijos

Única casa en Palencia que cuenta con talleres de

Imprenta y Litografía,

Encuadernación y Zineografía

Despache, Mayor pral., núms. 98 y 100
Talleres, Don Sancho, número 13.

Hay siempre a la venta:
Syndetikon; la mejor cola líquida que se conoce para pegar y argamasas toda clase de objetos de porcelana y cristal.—Precio del frasco: UNA peseta.

Recibos

para cobrar inquilinatos de casas, en cuadernos talonarios de 50 hojas.

También los hay para sacar las mercancías del ferrocarril.

EL DIARIO PALENTINO
FUNDADO EN 1882

El más antiguo y de mayor circulación

Precios de suscripción

En la capital, un mes, una peseta.

Fuera, trimestre. . . 4

Alonso é Hijos, Mayor pral., 98 y 100

SOLUCIÓN BENEDICTO de glicero fosfato de cal con CREOSOTAL

Preparación la más racional para curar la tuberculosis, bronquitis, catarrós crónicos, infecciones gripales, enfermedades consuntivas, inapetencia, debilidad general, postración nerviosa, neurastenia, impotencia, enfermedades mentales, caries, raquitismo, escrofulismo, etc., FRASCO, 250 PESETAS. Depósito: Farmacia del Dr. Benedicto, San Bernardo, 41, Madrid y principales farmacias.

En Palencia, Farmacia y almacén de drogas del DR. FUENTES.

MEDICAMENTOS NOTABLES Y EFICACES

Preparados por el Dr. ANDREU de Barcelona aprobados por muchas academias y sancionados por una larga y no interrumpida serie de curaciones obtenidas desde el año 1865

LA TOS

ya sea catarral ó de constipado, seca, nerviosa, ronca, fatigosa y la llamada vulgarmente de sangre, por fuerte y crónica que sea, se cura ó se alivia siempre con las

PASTILLAS DEL DR. ANDREU

Son tan rápidos y seguros los efectos de estas pastillas que á las primeras tomas se siente ya un alivio que sorprende y anima el pecho y la garganta se suavizan, se produce la expectoración con facilidad y casi siempre desaparece la TOS por completo antes de terminar la primera caja.

Muchísimas son las personas que con estas pastillas han curado una de estas toses tan incómodas y pertinaces, que al menor resfriado se reproducen de una manera insoportable.

Los que tengan ASMA ó sofocación

de cualquier clase, usen los CIGARRILLOS ANTIASMATICOS que prepara el mismo DR. ANDREU y se lo quitarán al instante. Los ataques de ASMA por la noche, se calman también al momento con sus PAPELES AZOADOS; basta quemar uno dentro de la habitación para que el enfermo pueda dormir tranquilo toda la noche.

Los molestísimos resfriados de la nariz y de la cabeza, se curan en muy pocas horas de la manera más fácil y sencilla con el

RAPE NASALINA

que prepara el mismo DR. ANDREU. (véase el prospecto.)

PARA TENER LA BOCA

BLANCA, HERMOSA y FUERTE, y no padecer DOLORES DE DIENTES, usen el ELIXIR y los POLVOS de

MENTHOLINA DENTÍFRICA

que prepara el mismo autor. Su uso perfuma el aliento, emblanquece la dentadura, calma el dolor de muelas y fortifica notablemente las encías, evitando las caries y oscilación de los dientes.

Pídanse estos medicamentos en todas las farmacias

Droguería de N. de Fuentes Aspurz é Hijo

116.—Mayor principal.—118

PALENCIA

Se acaban de recibir una buena partida de aparatos para Fotografía, desde el ínfimo precio de 150 pesetas, hasta 250.

También se han recibido accesorios para la misma, un surtido completo

Precios sin competencia



Confites Antivenéreos Roob
Anfisifilitico Inyección
Vegetal

COSTANZI

Miles y miles de celebridades médicas, después de una larga experiencia, se han convenido y certificado, que para curar radicalmente los estreñimientos uretrales (estrechez) flujo blanco de las mujeres, arenillas, catarro de la vejiga, calculos, retenciones de orina, espesores uretrales, purgación reciente ó crónica, gota militar y demás infecciones gónitourinarias, evitando las peligrosísimas sondas, no hay medicamento más milagroso que los CONFITES ó Inyecciones Costanzi.

También certifiqan que para curar cualquier enfermedad SIFILITICA ó HERPETICA, en vista de que el Iodo ó el Mercurio son dañinos para la salud, nada mejor que el ROOB Costanzi, pues no solo cura radicalmente la SIFILIS y HERPES, sino que estriba los malos efectos que producen estas substancias, que como es sabido causan enfermedades no muy fáciles de curar. A. Salvati Costanzi, calle Diputación, 435, Barcelona, seguro del buen éxito de los específicos, mediante el trato especial con él, admite á los incrédulos el pago una vez curados.

Precio de la Inyección, pesetas 4, Confites antivenéreos para quienes no quieran usar inyecciones, pesetas 5. Roob antisifilitico y antiherpético, pesetas 4.

Dichos medicamentos están de venta en casa de A. Salvati Costanzi, Diputación 435, Barcelona y en todas las buenas farmacias.

En PALENCIA en la de D. Juan Valverde, calle Mayor, 180. Consultas Médicas en Barcelona los lunes, miércoles y Viernes, á las doce. Calle Diputación, 435, ntresuelo, 2.º

ALMACEN DE MADERAS

DE

ARTURO ORTEGA ROMO

Bastos de roble para cuberia

Avda de Casado del Alisal.—LA CUBANA,

PALENCIA

Precios económicos

Indicador de Ferrocarriles.

Hora de llegada y salida de los trenes de viajeros en esta capital

TRENES DESCENDENTES

Número	Clase de los trenes.	Precedencia	Destino	Carruajes	Horas de llegada	Horas de salida
11	Correo	Madrid	Coruña y Gijón	1.ª y 2.ª	3:14	3:29
11	Id.	Idem	Santander	1.ª y 2.ª	3:04	3:34
25	Mixto	Madrid é Irún	Gijón	1.ª, 2.ª y 3.ª		8:52
25	Id.	Idem	Santander	Idem	8:87	9:07
1405	Mercanz	Palencia	León	Idem		13:25
1051	Id.	Venta de Baños	Alar del Rey	Idem	12:50	15:25
21	Mixto	Madrid é Irún	Coruña	Idem	20:14	20:59

TRENES ASCENDENTES

24	Mixto	Coruña	Madrid Henda a	1.ª, 2.ª y 3.ª	5:30	
1426	Mercanz.	Sahagún	Palencia	2.ª 3.ª	9:52	5:42
1950	Id	Alar del Rey	Idem	1.ª 2.ª 3.ª	10:11	
16	Correo	Coruña	Madrid	1.ª y 2.ª	10:43	
22	Mixto	Santander	Idem	1.ª, 2.ª 3.ª	19:13	10:48
14	Id.	Gijón	Idem	Idem	18:47	19:18
14	Id.	Gijón	Idem	1.ª 2.ª	23:00	
14	Id.	Santander	Idem	Idem	23:16	23:30

Para convalecientes y nas débiles es el mejor nutritivo. Inapetencia, malas digestiones, anemia, tisis, raquitismo, etc.

Farmacia: León, 13.—Laboratorio: Granada, 6, Madrid.

VINO PINEDO de kola compuesto

(Tónico nutritivo).—Kola, coca, cacao, guarana y ácido fosfórico. Convalecencia, anemia, raquitismo, afecciones nerviosas y cardiacas. Recomendando en el embarazo, lactancia, histerismo, digestiones difíciles, fatiga intelectual y corporal.—Puntos de venta: Farmacias de Pinedo, Cruz 11 y Gran Vía, 14, Bilbao.—En Palencia, Farmacia del Dr. Fuentes.—Pídanse en todas las Farmacias

Vigor del Cabello del Dr. Ayer

Es el mejor cosmético



Hace crecer el cabello,

Destruye la Caspa,

Y con su uso el cabello gris vuelve á tomar su color primitivo.

El Vigor del Cabello de Dr. Ayer está compuesto de los ingredientes más escogidos. Impide que el cabello se ponga claro, gris, marchito ó rasposo, conservando su riqueza, exuberancia y color hasta un periodo avanzado de la vida. Cura los humores y la comezón.

Cuanto más se usa, más rápidos son sus efectos.

Póngase en guardia contra imitaciones espúreas. El nombre de "Ayer" figura en la envoltura, y está vaciado en el cristal de cada una de nuestras botellas.

Almacén de carbones minerales y vegetales de

ANTONIO RUIPÉREZ ZAMORA

Frente á la iglesia de San Lázaro

PALENCIA

Cok superior, fi. jo, fuerte para fundir, á 2 pesetas 25 céntimos quintal.

Piedra granado, á 2 pesetas 25 céntimos quintal.

Idem galleta á 2 pesetas 25 céntimos quintal.

Hulla superior para fraguas 2 pesetas quintal.

Encina y roble, á 1 peseta 35 céntimos arroba.

Carbón de piña á 2 pesetas arroba.

Piñas para encender á 80 céntimos.

Canutillo á 3 pesetas 50 céntimos el saco.

Tomando por wagones se ceden al precio de 2 pesetas quintal, el wagón de cok galleta y piedra granado.

Encina y roble por carros á 1 peseta 25 céntimos la arroba.

AMA DE CRÍA

Se necesita una con leche nueva para criar en casa de los padres; dirigirse á Emeterio Martínez en Cardefiosa.

Peñadora

Angela Maté, que acaba de llegar de Valladolid, ofrece sus servicios á las señoras y señoritas

Los avisos, café del Siglo, Palencia.

Fresno y Encina

Se vende una corta de fresno para carreteros, y dos de encina para carboneo, en la dehesa de Villaudrando. Para tratar, con Julián de Laguardía, San Juan, 4 ó 31, Palencia.

Venta

Se hace de 18 fincas rústicas sitas en término de esta Ciudad procedentes del caudal del finado Don Carlos Galv. Gebrián; del precio y condiciones entrarán en la Notaría de Mas.

Casa de Préstamos

Calle Zapata núm. 9.—Palencia

Esta nueva casa toma toda clase de alhajas ropas y muebles en buen estado.

Horas de despacho: desde las ocho de la mañana á diez noche.

Carros de transportes

Inocencio Requejo, que habita en Abenida de Casado del Alisal número, 22, se encarga de cuantos transportes le encomienden con un camión para los del interior de esta Capital y con carro, para dentro y fuera de la misma, todo con mucha economía.

Roque Santa Cruz

Practicante en Cirujía

Calle de la Gestilla, n.º 15

PALENCIA

Extirpa callos, ojos de gallo, uñeros, uñas gordas de los pies y todo lo concerniente á Cirujía menor.

Extrae muelas y raigones sin dolor.

ANTONINO GONZALEZ

Armero y mecánico

Calle de Burgos, núm. 15.—Palencia

Arregla toda clase de armas de fuego.

"La Patria de Cervantes"

revista mensual literaria ilustrada
10 pesetas año; número sueto, 1 peseta
Se suscribe en la imprenta, litografía y librería de ALONSO É HIJOS, Mayor, 98y 10